

yorazgo y casa que fundó Juan de Miranda su abuelo-hijo de Luis de Miranda, y de doña Antonia de Cabrero, nieto de Juan de Miranda y de doña Inés de Vergara, viznieto de Pedro Leal de Miranda y de doña Casilda de Gurendas, rebiznieto de Rodrigo de Quirós y Miranda, y Leonor de Argüelles, cuarto nieto de Martin Vazquez de Quirós, señor de la casa de Miranda. Todo lo cual consta por ejecutoria litigada en Granada, cuyas armas son cinco doncellas de su color en campo de sangre, cada una en los pechos una venera de plata timbrado el escudo con un Leon coronado, ciñendo el escudo dos sierpes, que las cabezas de ellas en lo alto, cogen el leon en medio.

Representan tambien líneas de esta casa y familia los señores del grupo siguiente:

Señor D. Cándido Lopez Niño del Rincon, propietario y vecino de Ledesma.

Señor D. Francisco Velasco y Niño, teniente de Rey de la plaza de la Habana.

Señor D. Manuel Español de Niño, Director de la Sociedad económica en Pamplona.

Señor D. Francisco Velasco y Niño, teniente de Rey de la plaza de la Habana.

Señor D. Cándido Lopez Niño del Rincon, propietario y vecino de Ledesma.

## OROZCO

D. Lope Sarraciniz, llamado de Zurita primer señor de Vizcaya por la eleccion de sus vasallos, fué hijo de D. Lope, gran caballero en Vizcaya y de su esposa la Infanta de Escocia; nieto de Lupo, séptimo del nombre, duque de los Vascones y Cántabros, hermano de Eudon, primer duque de Aquitania, y señor de Vizcaya, y de D. Jimeno, duque y señor de Amescua, que murió el año 717, dejando por su hijo á D. Garcia Jimenez, primer Rey de Navarra, segundo nieto de Andeca Lopez, décimoséptimo y último duque y señor de Cantabria y Castilla la vieja, que se halló en 714 con el último Rey Godo D. Rodrigo en la batalla de Guadalete, en que murió con muchos de sus vasallos; tercer nieto de Lupo, sexto del nombre, y décimosexto duque de los Cántabros, en cuyo tiempo se fundaron los Monasterios de Espinosa de los Monteros y San Sebastian del Pasage, cuarto nieto de Palanto, décimo quinto duque de los Cántabros, quinto de Eulocio, décimocuarto duque de los Cántabros, en tiempo de los Reyes Gesalaico, Amalarico y Alaricogodos, que en viendo que el Reino se hallaba en poder

de los tutores de Amalarico, salió á campaña con sus gentes el año 516 y fué vencido, ganándole los Godos hasta Logroño, pero en 525 volvió á la guerra contra los mismos y los Suecos y salió victorioso, recuperando sus tierras y toda la Rioja; sexto nieto de Velindo, décimo tercio duque de los Cántabros en 435, y aunque le hizo guerra el Rey Godo Alarico, este se retiró embarazado con la que le puso Clodoveo, Rey de Francia, en la que perdió el reino con la vida; séptimo nieto de Argoto, duodécimo duque de los Cántabros, que restauró de los Godos las Ciudades de Cantabria, Lagunilla y Jubera el año 451; octavo nieto de Leoncio, undécimo duque de los Cántabros, á quien el año 400 quitaron los Vascones la Guipúzcoa, Álava y Vizeaya, en cuyo tiempo se apoderaron los Vándalos de las Asturias, los Suecos de Galicia y Portugal y los Alanos de las tierras de Toledo y Extremadura, con lo que abrieron paso á los Godos, que entraron los últimos; murió siendo Emperador Honorico, Rey de los Suecos Hermenerico, de los Alanos Ataque, de los Vándalos Gunderico, y de los Godos Teodoredo, noveno nieto de Zelio, décimo duque de los Cántabros, en cuyo tiempo murió el Emperador Constancio el año 516 y le sucedió Juliano, el apóstata, fundando sus vasallos los Cántabros la villa de Placencia en Guipúzcoa; décimo nieto de Lupo, quinto del nombre, y noveno duque de Cantabria, que gobernaba en tiempo del Emperador Constantino, que murió año 557, y de su hijo el Emperador Constante, que murió en Cataluña el año 550, y el duque Lupo el mismo año en Barea, lugar junto á Logroño; undécimo nieto de Zenon, tercero del nombre y octavo duque de Cantabria, que sucedió á su padre el año 287; duodécimo nieto de Lupo, cuarto del nombre y séptimo duque de Cantabria, que empezó á gobernar por muerte de su padre

el año 245, y el de 274 hizo con sus gentes una salida por tierra de Aguilar de Campo y Villadiego, y sitiaron y destruyeron la Ciudad de Sasamon; décimo tercio nieto de Lupo, tercero del nombre y sexto duque de los Cántabros, que gobernaba en tiempo del Emperador Antonio Eliogábalo, que murió el año 224, y el duque en Barea el de 245; décimo cuarto nieto de Ceferino, quinto duque de Cantabria, que gobernaba el año 198 y vivió hasta el de 221, en cuyo tiempo tuvo guerras con los Romanos; y habiendo hecho una salida por tierra de Navarra y Aragón cercó y destruyó la Ciudad de Xelfa; décimo quinto nieto de Lupo, segundo del nombre y cuarto duque de Cantabria; de los vasallos que habitaban en Guipúzcoa formó un ejército, con el que sitió á Pamploña, que entró á saco destruyendo sus mejores edificios, ejecutando lo mismo con la villa de Falces, dilatando despues sus términos y fundando los pueblos de Amezcuea y Abarzuea; décimosexto nieto de Zenon, segundo del nombre y tercer duque de Cantabria, que murió en el año 149 en la batalla que dió á los Vaceos en tierra de Aguilar de Campo; décimoséptimo nieto de Kalio, segundo duque de los Cántabros, que gobernaba en tiempo del Emperador Adriano y Antonino Pio, su hijo; fué el primero que tomó la cruz por Armas, poniéndola por blason en el antiguo Escudo de su casa. El referido Kalio fué nieto y sucesor de Zenon, primero del nombre, sexto duque de Cantabria, el primero que se convirtió á la fé católica, en la que perseveró hasta su muerte, acaecida en el año 158; segundo nieto de Nector, quinto duque de Cantabria, que gobernaba el año 78, siendo Emperador Domiciano Nerva y Trajano; tercer nieto de Macrino Lupo, cuarto duque de Cantabria, cuyo estado gobernó once años y murió el de 77; cuarto nieto de Auldilo,

tercer duque de Cantabria, que gobernaba á los últimos años de Tiberio, sucesor de Augusto, en los de Cayo Calígula y en los de Claudio Druso y Neron, á quienes movió guerras; y habiéndose dado batalla murió en ella el duque, año 66, con muchos de sus vasallos; quinto nieto de Lucio Lupo, segundo duque de Cantabria, que tuvo guerra con los Romanos, y el año 57 edificó la Ciudad de Cantabria; y sexto nieto de Lupo, primer duque de los Cántabros, que tuvo guerra con los Emperadores Julio César y Augusto César, su sobrino, hasta que se hicieron paces, casando el duque con Agripa, hija de Marco Agripa y de su mujer Julia, hija de dicho Emperador Augusto César. Fué D. Lope de Zurita primo segundo del Rey D. Alonso el Casto, y de Eudon, segundo del nombre, señor de Vizcaya, porque el Rey era hijo de D. Fruela, Rey de Asturias, y de Momerana, su mujer, hija de Eudon, primero del nombre, señor de Vizcaya, y de su mujer la Duquesa de Aquitania. Y Eudon, segundo del nombre, era hijo de Aznar, primer Conde de Aragon y progenitor de sus Reyes, y nieto del referido Eudon, primero del nombre, y asimismo primo segundo de D. Íñigo Garcés, segundo Rey de Navarra, como hijo este de D. García, primer Rey y nieto de D. Gimeno, duque de Améscoa, hermano del dicho Eudon primero y de Lupo, abuelo de D. Lope de Zurita, como queda referido; teniéndose por legitimo progenitor de la Real casa de Navarra, á dicho D. Íñigo Garcés, segundo Rey, y de la de los duques de Béjar y de todas las que gozan de esta real sangre por el apellido de Zúñiga, por su hijo el Infante D. Íñigo, señor de Aszuñiga. Casó D. Lope Zurita dos veces: la primera con su sobrina doña Íñiga, señora de Vizcaya, hija de D. Zeno, nieta de Eudon, segundo del nombre; segunda nieta de Aznar, primer Conde de Aragon; tercera

nieta de Eudon, primero del nombre, duque de Aquitania y señor de Vizcaya, hijo de Andeca, último duque de Cantabria, segun queda manifestado; pero habiendo muerto sin hijos doña Íñiga, los vizcainos eligieron por su señor al mencionado D. Lope de Zurita, que casó con doña Dalda, hija de D. Sancho Estiguez, señor de Durango, por cuyo casamiento se unió esta Merindad al señorío de Vizcaya; y procrearon por hijos á D. Fortun, que sigue, y á D. Viritano, que fué Arzobispo de Toledo el año 296.

D. Fortun Lopez, hijo mayor, fué en sucesion de sus padres, segundo señor Soberano de Vizcaya y Durango: es llamado por unos Lope Diaz, por otros Íñigo Fortunez, Íñigo Lopez y Manso Lopez: casó con doña Elvira Bermudez, hija de Bermuy Lainez, progenitor de la casa de Castre, Condes de Lemos, hijo de Lain Calvo, señor de Vivar, Juez de Castilla, y de su mujer doña Toda ó Teuda, hija de Teudo, Adelantado de Leon: fué Nuño Nuñez Rasura, hijo de doña Sullá Diaz y de Nuño Velchidez ó Bellidez, hermano de Roldan, Conde Palatino y de S. Adalgasto, Monje Benito, que murió año 861, hijos los tres de Grifon Bernardo, Conde de Angleria, y Bravo en Francia (hijo de Carlos Martel, famoso Capitan francés) y de la Condesa Madama Berta, su mujer y sobrina, hermana del Emperador Carlo Magno: de Carlos, Rey de Francia y de Madama Berta, mujer del Rey D. Alonso el Casto: hijos los cuatro de Pipino, primer Rey de Francia de la segunda estirpe, por creacion del Papa Zacarias, y de la Emperatriz Berta, su mujer, y nietos del mencionado Carlos Martel. La referida doña Sullá Diaz, mujer de Nuño Velchidez, fué hija de la Condesa doña Sancha, llamada tambien doña Sullá, y de D. Diego Rodriguez, sexto Conde de Castilla y poblador de la

Ciudad de Burgos, hermano de Ruvindo, quinto Conde de Castilla y de la Reina doña Munia Donna, mujer de Ordoño I, hijos los tres de Orduario, cuarto Conde de Castilla y de Occa, y de la Condesa doña Teresa, su mujer, nietos de D. Rodrigo, tercer Conde de Castilla y de Occa, y de la Condesa doña Sancha, su mujer; segundos nietos del Príncipe Adalgasto Siliz, segundo Conde de Castilla, por muerte de D. Sancho, primer Conde, y de la Princesa doña Brunilde, su mujer, y terceros nietos de D. Silo, Rey de Asturias y de la Reina doña Adosinda, hija del Rey D. Alonso el Católico y de la Reina doña Hermesenda, su mujer. Los referidos D. Fortun y doña Elvira Bermudez tuvieron por hijos á D. Lope Fortunez, que sigue, á D. Íñigo Fortunez y á D. Aznar Fortunez, que casó con la Infanta doña Íniga García, hija de D. García Íñiguez, tercer Rey de Navarra.

D. Lope Fortunez, segundo del nombre, fué tercero señor soberano de Vizcaya y Durango; se halló en la batalla de Acinas con su cuñado el Conde de Castilla Fernan Gonzalez; casó con doña Nuña, hija de la condesa Gimena ó Munia Donna y del Conde D. Gonzalo Nuñez, que lo era de Nuño Nuñez Rasura, Juez de Castilla, y de su mujer doña Toda, y de su union fué hijo

D. Lope Diaz, cuarto señor soberano de Vizcaya y Durango, que se halló con su padre en la batalla de Acinas; fué casado con doña Toda Ortiz, hija de Fortun Sanchez, señor de Nájera, en quien tuvo por hijos, primero á D. Sancho, que sigue, segundo á D. Íñigo Lopez Ezquerro, que fué acusado de la muerte de su hermano D. Sancho, de la que se salvó en batalla y quedó con el señorío de Vizcaya, dando á sus dos sobrinos en recompensa los dos valles de Orozco y Llodio: casó con doña Tido y Tiello, hija de D. Diego Álvarez, Rico-home y señor de Oca

y Pedroso, en la que procreó á D. Sancho, señor de Poza, progenitor de la casa de Rojas, Marqueses de Poza, y á D. Diego Lopez, séptimo Señor soberano de Vizcaya y otros estados, que casó con doña María, hermana del Conde D. García Ordoñez, señor de Nájera y fueron sus hijos el Conde D. Lope Diaz, octavo señor de Vizcaya, Nájera y Castilla la vieja, de quien procedieron estos señores soberanos, hasta la Reina doña Juana Manuel, vigésima segunda soberana, señora de Vizcaya, que casó con D. Enrique II, Rey de Castilla; D. Sancho Diaz Rico-hombre y señor de Tobia, progenitor de las casas de Butron Villela, é Iburguen, como se dirá en ellas; y doña Sancha Diaz, señora de Frias y Mendoza, que casó con su tío D. Lope Sanchez, primer señor de Llodio.

D. Sancho Lopez, ó Íñiguez, como primogénito fué quinto señor de Vizcaya y le dieron muerte en Subijana de Murillos, tierra de Álava, unos vasallos suyos, entre quienes ponía paz. De su muerte fué acusado su hermano D. Íñigo, que se salvó en batalla y le nombraron los vizcainos por su señor, dando á sus dos sobrinos en recompensa del señorío de Vizcaya, que les pertenecía, los valles de Orozco y Llodio. Unos dicen casó con doña Teresa y otros con doña Blanca ó Belasquita, hija del Rey de Navarra D. Sancho Abarca; pero todos conforman en que tuvo dos hijos, D. García que sigue, y D. Lope Sanchez, primer señor del valle de Llodio, Alava, Oquendo y Luciendo, mayordomo mayor del Rey de Navarra, que en 1081 confirma como Rico home, y el de 1085 dió á San Millan el Monasterio de Santiago de Langrelis, y en escritura de 1094 se le llama Principe; casó con su sobrina doña Sancha de Frias, señora de Frias y Mendoza, y fué su hijo D. Íñigo Lopez, segundo señor de Llodio, Mendoza, Frias, Soria, Castilla la vieja y Burgos; tuvo en

Fenenisa á Clavijo, y por mujer á doña María García, hija de Garci Gonzalez Salvadores, patron de San Martín de Escalada, y de su mujer doña María Ladron, de cuya union procreó á D. Lope y á doña Inés Íñiguez y Gimenez, en la que el Rey D. Alonso, noveno de León tuvo á la Infanta doña Urraca, mujer del Conde D. Lope Diaz de Haro, señor de Vizcaya, progenitor de los demás. El D. Lope Íñiguez fué tercer señor de Llodio, Mendoza, Alava y otros Estados, Rico-home del Rey D. Sancho de Navarra, por quien se aseguraron las paces entre este Rey y el de Aragon D. Ramiro; casó con doña Teresa Gimenez, hija de D. Gimeno Íñiguez, señor de los Cameros y de su mujer doña María Gonzalez de Lara, en la que procreó tres hijos; D. Íñigo Lopez, cuarto señor de Llodio, de quien proceden estos señores, D. Gonzalo Lopez, señor de Mendoza y progenitor de esta casa y D. Lope Lopez, que llevó la hacienda de Álava.

D. García Sanchez fué primer señor del Valle de Orozco, Ayala, Salinas y Treviño, cuyos estados poseía en el año 1097; fué Rico-home, y como tal confirmó hasta el año 1094; su tío D. Íñigo Lopez Ezquerria le dió el señorío del Valle de Orozco en recompensa del derecho que tenía al señorío de Vizcaya como hijo y sucesor de D. Sancho, su hermano mayor; casó primero con doña Anderquina y despues con doña Mayor y tuvo por hijo á

D. Sancho García, ó Diaz segun otros, llamado de Zurbano por residir en la quinta ó Ante Iglesia de este nombre, segundo señor del Valle de Orozco, Rico-hombre, que confirmó como tal en 1158; casó con doña Alberta Íñiguez, de la casa de los señores de los Cameros y tuvieron por hijos primero á D. García Sanchez que sigue, segundo á doña Alberta Íñiguez, que casó con Garci Galindez, cuarto señor de Ayala y Salcedo en quien

tuvo á D. Sancho García de Salcedo, quinto señor de Ayala, que murió en la batalla de Alarcos, dejando de su mujer doña María Íñiguez de Piedrola tres hijos, D. Ortun Sanz de Salcedo, sexto señor de Ayala, marido de doña María Sanz de Mendoza, en la que procreó á D. Sancho García, séptimo señor de Ayala, padre de D. Juan Sanz de Salcedo, que murió sin sucesion y heredó este señorío doña María, mujer de D. Pedro Velez de Guevara, padres de D. Sancho Perez, llamado de Gamboa por haber poblado en Urribarri de Gamboa, el cual casó con doña Andrea Diaz de Mena, en la que procreó por hija única á doña Elvira Sanchez, mujer de D. Lope Sanchez, llamado de Ayala, por haber nacido allí, de cuya union fué hijo D. Pedro Lopez de Ayala, señor de Urribarri Gamboa, Mena y Unza, que se halló en las conquistas de Úbeda y Baeza y casó con doña María Sanz, señora de Unza, en la que tuvo por hijos á D. Sancho Perez de Ayala, señor de dichos estados y progenitor de la casa de Ayala y á D. Ruy Perez de Gamboa que llevó á Urribarri Gamboa y fué progenitor de esta familia; Ortun sexto señor de Ayala, tuvo tambien por hijos en una hija de Martín de Santa Marina á Sancho Ortiz, llamado Marroquin de Monte-hermoso, señor de la casa de Marroquin y otros estados; y á Ortun Ortiz, señor de la casa de Calderon y su progenitor, como queda expresado en su lugar y familia: otros de los hijos de doña Alberta y D. Garci Galindez fueron D. Pedro García, señor de la casa de Sornosa y progenitor de este apellido y D. García el Tuerto, que heredó é hizo la casa de Basurto y fué su progenitor y padre de doña María García, mujer de D. Sancho Ortiz Marroquin. Los otros hijos de D. Sancho y su mujer doña María Íñiguez de Piedrola, fueron doña María de Salcedo, segunda mujer de D. Pedro Velez de Gueva-

ra, señor de esta casa y progenitor de los Condes de Oñate, como queda dicho al tratar esta familia y doña Berenguela que con su marido D. Ruy Gonzalez Giron fueron progenitores de esta ilustre casa; y tercero á doña Juana Sanchez que casó con D. Pedro Perez, señor de Avendaño y Galdacano, y fueron padres de D. Pedro Ortiz el viejo, señor de los Solares de Arrieta, Aramayona y Urquizú, en los que sucedió su hijo D. Juan Perez de Avendaño, que casó con su sobrina doña María Sanz, hija de Sancho Ortiz Marroquin de Monte-hermoso, y de su mujer doña María García, hija de dicho D. García el Tuer-to, y tuvieron por su hijo á D. Pedro Ortiz de Avendaño, tercer señor de Aramayona, Urquizú, Arrieta y otras tierras, que casó con hija de Martin Ruiz de Gantiguez, en la que tuvo por hijos á Fortun García de Avendaño, que llevó la tierra de Aramayona, á Martin Ruiz de Avendaño que heredó la hacienda y casa de Urquizú y á doña Mayor de Avendaño, que casó con Gomez Gonzalez de Butron, tercer señor de esta casa.

D. García Sanchez, segundo del nombre, hijo mayor de D. Sancho García y doña Alberta Íñiguez fué tercer señor del Valle de Orozco y Zurbano, cuyos estados poseia en 1180, casado con doña Aldonza Íñiguez de Mendoza, en la que procreó por hijos á D. Íñigo García, que sigue, y á D. Sancho García, señor de la casa de Zurbano y progenitor de esta familia.

D. Íñigo fué por muerte de su padre cuarto señor del Valle de Orozco; se halló en 1212 en la batalla de las Navas de Tolosa y fueron sus hijos D. Lope Íñiguez, que sigue, y doña Inés de Orozco que casó con D. Diego Lopez de Porras, el viejo, y tuvieron por su hija á doña Juana de Orozco y Porras, mujer de Fernan Gonzalez de Hine-trosa, séptimo señor de esta casa, de quien tuvo á D.

Juan Fernandez de Hine-trosa, octavo señor de Hine-trosa y progenitor de los Marqueses de Peñafior, á Martin Gonzalez ó Gonzalo Gomez, y á doña Maria Gonzalez, señora de Coviellas, y segunda mujer de Juan Garcia de Padilla, señor de Villaquera, de quien procreó á D. Diego Garcia, Maestre de Alcántara, y á doña Maria de Padilla, señora de Coviellas, que casó con el Rey D. Pedro de Castilla y Leon, como se declaró en las Cortes de Sevilla el año 1372, de quien tuvo cuatro hijos; D. Alonso, que fué jurado sucesor de los Reinos en las mismas Cortes; doña Beatriz, que estuvo para casar con D. Fernando de Portugal y murió monja en Santa Clara de Tordesillas; doña Isabel, que casó con Edmundo, Duque de Yorch, progenitor de los Reyes de Inglaterra, y doña Constanza, que casó con D. Juan, Duque de Alencastre y Guiena, padres de doña Catalina de Alencastre, que casó en 1595 con D. Enrique III, Rey de Castilla y Leon.

D. Lope Íñiguez de Orozco, primero de este apellido, y quinto señor del Valle de Orozco, fué uno de trescientos caballeros que tuvieron repartimiento en las Conquistas de Úbeda y Baeza, y fueron sus hijos D. Íñigo Lopez de Orozco, que sigue, y doña Mencia Íñiguez de Orozco, que casó con Melen Perez de Valdés, segundo señor de Beleña y Atanzon, de quien tuvo por hijo y sucesor á Juan Fernandez de Valdés, tercer señor de Beleña y Atanzon, y sexto de la casa de Valdés, que murió peleando en la batalla de Martos el año 1275, dejando de su mujer doña Teresa Arias Quijada por hijos á Melen Perez, cuarto señor de Beleña, á Gonzalo Arias de Valdés, y á doña Mencia de Valdés, que casó con D. Ruy Lopez de Orozco, señor de Hita, Buitrago y valle de Orozco. El D. Melen Perez de Valdés, segundo señor de Beleña y Atanzon, caballero de la Banda, fué tambien casa-

do con doña Violante García en Madrid á 12 de Enero de 1339 ante Juan Perez, escribano Real: fundaron mayorazgo del estado de Beleña y procrearon á D. Juan García de Valdés, quinto señor de Beleña, que murió sin sucesion, á D. Arias Gonzalez, á D. Melen y á doña Mencía de Valdés, que casó con Diego Fernandez de Orozco, señor de Hita y Buitrago. D. Arias Gonzalez de Valdés, hijo segundo por muerte de su hermano fué sexto señor de Beleña y casado con doña Beatriz Fernandez Pecha, procreó á D. Melen Perez de Valdés, sétimo Señor de Beleña, marido de doña Mencía Fernandez de Orozco, hija de D. Íñigo Lopez de Orozco, Señor de Santa Olalla y otros estados.

D. Íñigo Lopez de Orozco, segundo del nombre, fué en sucesion á su padre D. Lope Íñiguez, sexto señor del valle de Orozco, Rico-home de Castilla y Ayo del Santo Rey D. Fernando, siendo Infante, con quien despues se halló en la conquista de Sevilla el año 1248, donde tuvo repartimiento. Fueron sus hijos D. Lope Íñiguez, que sigue, D. Martin Íñiguez de Orozco, que se halló tambien en la conquista de Sevilla y tuvo repartimiento, y D. Fortun Íñiguez Orozco, que tambien lo tuvo, y fué su hijo Blasco Ortiz de Orozco, padre de doña Sancha Blazquez de Orozco, mujer de D. Lope Gutierrez de Haro, señor de los Morales.

D. Lope Íñiguez Orozco, segundo del nombre, sétimo señor del valle de Orozco y Rico-home del señor Rey D. Alonso el Sábio, seguía en 1255 el partido del Infante D. Enrique, hijo del Santo Rey D. Fernando y de D. Lope Diaz de Haro, señor de Vizcaya, con quienes pasó á Aragon é hizo pleito homenaje á aquel Rey de servirle contra cualquier príncipe del mundo; casó con doña Juana Ruiz, quinta señora de Hita y Buitrago, hija y suce-

sora de D. Ruy Gonzalez, señor de dichas villas, hijo de D. Gonzalo Ruy, señor de las mismas villas, hermano de doña Sancha Ruy, señora de Beleña, mujer de D. Pedro Melendez de Valdés, cuarto señor de esta casa, hijos ambos de Ruy Martinez y doña Urraca, su mujer, y nietos de Martin Fernandez.

D. Ruy Lopez de Orozco, octavo señor del valle de Orozco y segundo de Hita y Buitrago, que murió en la batalla de Martos al lado del Infante D. Sancho, Arzobispo de Toledo, año 1275, casó con su prima segunda doña Mencía Fernandez de Valdés, hija de Juan Fernandez de Valdés, tercer señor de Beleñas y de su mujer doña Teresa Arias Quijada, y tuvieron por hijos á D. Juan Fernandez de Orozco, que sigue, y á D. Diego Fernandez de Orozco, que heredó las villas de Hita, Buitrago y Talamanca, habiendo casado con su prima hermana doña Mencía de Valdés, hija de Melen Perez de Valdés, cuarto señor de Beleña, y de su mujer doña Violante García tuvo por hija única á doña Juana de Orozco, cuarta señora de Hita y Buitrago, que casó con Gonzalo Yañez de Mendoza, señor de esta casa y Mayordomo mayor del Rey D. Juan I; y procrearon dos hijos D. Pedro y doña María de Mendoza, que fué señora de Lezcano, Camarera mayor de la Reina doña Juana Manuel, y mujer de Suer Perez de Quiñones, primer señor de Luna y Adelantado mayor de Leon, de quien tuvo á D. Pedro, que murió sin sucesion, y á doña Leonor de Quiñones que casó con Diego Fernandez Vijil, señor de Lillo; y fueron padres de Diego Fernandez de Quiñones, señor de Lillo y Luna, Merino Mayor de Asturias, que en doña María de Toledo, su mujer, procreó ocho hijos, de quienes descenden muchos grandes y señores, pues D. Pedro de Quiñones, hijo mayor, señor de Luna y Lillo, Merino Mayor de